

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8138

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MÁRTEZ 30 DE OCTUBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XX VIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dicen de Logroño que se encuentra algo delicado de salud el señor duque de la Victoria.

—Aunque el señor conde de Valmaseda se proponia no regresar á Madrid hasta los primeros dias de noviembre próximo, es probable, segun un periódico, que llegó hoy, para asistir esta noche á la reunion de la junta directiva de los moderados históricos.

—Refiere un colega, que pasando por Recoletos, y en direcciones opuestas, se encontraron ayer tarde los señores Sagasta y marqués de la Vega de Armijo, que iban acompañados, respectivamente, de varios de sus más íntimos amigos. Añade que los dos hombres políticos hablaron largo rato sobre asuntos de interés para las agrupaciones que representan, y convinieron en celebrar en estos dias y en casa de uno de ellos una detenida conferencia, de que los centralistas, con particularidad, se prometen satisfactorios resultados.

—La real academia de Ciencias morales y políticas publica en la «Gaceta» el programa para los concursos ordinarios de 1878 y 1879.

El de 1878 comprende los siguientes temas: 1.ª «La primera enseñanza deberá ser obligatoria? Deberá tambien ser gratuita? Medios más eficaces para obtener el cumplimiento de aquella obligación por las familias.» 2.ª «Por qué medios conviene fomentar el trabajo, el ahorro y el empleo de los capitales en España? ¿Qué dirección debe darse á la instruccion pública para que se llenen aquellos fines?»

El de 1879 abraza los siguientes: 1.ª «Historia crítica de los sítios en España: reformas convenientes en su organizacion actual, y examen de la cuestion sobre si deberían conservarse ó refundirse en otras instituciones más análogas al estado presente de la sociedad.» 2.ª «De la igualdad con siderada social, política y filosófica mente, y de sus relaciones con la libertad política.» 3.ª «Límites que deben separar en el órden político, económico y administrativo la intervencion del Estado y la accion individual.»

—El Sr. Sagasta se halla ya casi restablecido de su indisposicion y ayer ha salido á dar un paseo.

—Muy probablemente llevará el ministro de Ultramar á la firma de S. M. un decreto de gran interés para las Antillas, relacionado con la reorganizacion de las mismas.

Segun nuevas noticias, comprende una serie de medidas encaminadas á dicho fin.

—Podemos asegurar á nuestros lectores, como asegura á los suyos nuestro apreciable colega el «Tiempo», que el gobierno está satisfecho de la habilidad, celo y circunspeccion con que los comisionados españoles, para el arreglo de las cuestiones arancelarias, conducen en Paris las negociaciones que les han sido confiadas; sosteniendo los intereses nacionales en el desarrollo de las estensas y meditadas instrucciones que al efecto se les dieron por el ministerio de Estado de acuerdo con el de Hacienda.

—Anoche se recibió un telegrama oficial dando cuenta de haber arribado al puerto de Salónica, en Turquía, la corbeta española «Maria de Molina» que permanecerá en el mismo dos ó tres dias.

—Ha sido remitido al juzgado de primera instancia correspondiente el tanto de culpa que resulta contra el alcalde de Fraga, por detencion de un expediente de apremio contra aquel ayuntamiento, que tiene en descubierto algunas de sus atenciones económicas.

—Ha celebrado el Sr. Plantey una conferencia con el señor ministro de Hacienda, á quien ha espuesto varias consideraciones relativas á las deudas amortizables, siendo complacido del buen deseo que el señor marqués de Orovio manifiesta por tan importante asunto.

—El Sr. Romero Ortiz ha visitado al Sr. Sagasta, con quien ha celebrado una larga conferencia.

—Segun noticias recibidas se está verificando con la mayor regularidad en las tres provincias del Norte el servicio de cédulas personales.

—El marqués de Cabra regresará á Madrid el 15 del mes próximo y marchará á los pocos dias á Lisboa, segun todas las probabilidades.

—La noticia que ha publicado un colega y copiado otros periódicos, respecto á que el gobierno francés se halla dispuesto á hacer á España iguales concesiones que hizo á Italia en 1872, no tiene más fundamento que la indicacion del «Times» legado ayer á Madrid, cuyo periódico añade que á Italia se le concederán los beneficios del tratado franco español de 1865.

—El gobernador general de Fernando Poo participa que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

—El gobernador general de Puerto Rico se ha encargado del mando de la isla, segun telegrama recibido.

—La embajada de España en Paris ha comunicado las noticias de Cuba á las agencias extranjeras en la forma siguiente:

«El presidente de la titulada república de Cuba D. Tomás Estrada, el secretario y otros miembros de la cámara cubana, han sido hechos prisioneros y serán trasportados inmediatamente á España. Muchos de los principales jefes de la insurreccion, entre los cuales se cuentan los coroneles Belbo, Santistaban, Mariano Valero y Rios, con muchos oficiales y soldados, se han presentado á las autoridades. Las banderas del importante territorio de Manzanillo se han disuelto y el presidente de la Cámara rebelde M. Mochado ha sido muerto en una sorpresa que tuvo lugar hace algunos dias. Se puede considerar terminada la insurreccion.»

—Dice la «España» que ha sido presentado el magistral de la catedral de Málaga D. Diego Lara para el obispado de la Habana.

—Las últimas noticias de Cuba han causado excelente efecto en Inglaterra y Francia. Al «Times» le participo de Paris la noticia de que el gobierno español habia concedido amnistía á los insurrectos que depongan las armas en el plazo de cuatro meses; que el insurrecto titulado general Ruiz se habia quedado con solos 30 hombres á causa de las desavenencias entre sus adherentes, y que cinco titulados coroneles, varios oficiales y 15 hombres se habian sometido en Manzanillo y 100 en otros puntos de Cuba.

—La «Epoca» publica anoche una nueva version del asunto de la carta del señor Posada, version que publica mos bajo la fé de nuestro colega y para conocimiento de nuestros lectores. Dice así:

«El Sr. Posada Herrera hace ya bastantes dias escribió una carta contestando á otra, y en ella dice que habiendo sido elegido dos veces presidente de la Cámara popular, la una por el voto unánime de todos los diputados y la otra por la unanimidad de la mayoría, solo lo sería la tercera hallándose presentes y tomando parte en la votacion todos los partidos dinásticos. Que las abstenciones y los retraimientos le afectan y los lamenta, y deseoso de no contribuir á escisiones ni á antagonismos, él no será presidente ni tomará asiento en las Cortes, sino concurriendo á la Cámara los constitucionales, los centralistas y la mayoría, porque él en aquel sitio es y debe ser el representante de todos los diputados.»

En la carta no se habla de gobierno ni de oposicion; no se dice si se realizará este ó aquel acto, si pensará de esta ó de la otra manera. Manifiesta un deseo, una aspiracion, un propósito de concordia y nada más, lo cual no tiene nada que no sea muy natural. La carta fué entregada á mano, segun se añade.

Hé aqui el término de tanto secreto, de tanto misterio y de tan impenetrable sigilo.»

—Anteayer estuvo á despedirse del presidente del Consejo de Ministros el señor duque de Tetuan, que sale hoy para Viena á encargarse de nuevo de aquella legacion.

—El general en jefe del ejército del Norte ha felicitado al gobierno por el buen resultado que está dando la campaña de Cuba.

—En el ministerio de Estado se trabaja con gran actividad resolviendo las dudas y dificultades que ofrecen las negociaciones que se están practicando para llevar á término los tratados de comercio que tenemos pendientes con diferentes paises.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los par tes telegráficos siguientes:

San Petersburgo, 27.—Han estado de pronto gravísimas insurrecciones en el Daghestan meridional y setentrional, cuya provincia rusa está habitada principalmente por mahometanos.

Las autoridades rusas han conseguido restablecer el órden en la parte del Mediodía, y en la del Norte los rebeldes han sufrido sangrientos descalabros.

Constantinopla, 27.—Se sabe ya de una manera positiva que el ejército de Mouktar bajá ha perdido 40 cañones.

Esta noticia, que no ha sido posible ocultar por más tiempo, ha producido general desaliento, inclinando á los ánimos á las ideas de paz.

Berlin, 26.—La prensa rusa dedica sentidas frases á la pérdida del joven y valeroso príncipe Sergio, sobrino del czar.

Recibió un balazo en la frente y quedó muerto en el acto.

Viena 27, (8:15 m.)—Los turcos invalidan todos los parlamentos que se acercan á sus posiciones, haciendo fuego sobre los mismos y obligándoles á huir.

La insurreccion del Daghestan, lejos de disminuir, quiere mayores proporciones.

Se han dado las órdenes para que en el término de diez dias estén sobre las armas las fuerzas del Montenegro.

Londres, 27 (7:55 m.)—La navegacion por el canal de Suez se hace muy difícil á causa de los frecuentes huracanes que reinan.

No es exacto que la schujkina sea citada para diciembre.

Con motivo del proyecto de armisticio presentado por el gobierno inglés

á la Puerta han ocurrido algunas disidencias entre los ministros turcos.

Paris 27, (10:10 m.)—Un peloton de turcos ha atravesado de nuevo el Danubio por Rutschuk, derrotados y en completo desórden.

Viena, 26.—El general Gourko ha coronado con el éxito mas lisonjero la mision que le fué confiada de incomunicar á los turcos con Sofia, lo que ha realizado por completo despues de una sangrienta jornada que ha sido una gran victoria para las armas rusas, quedando prisioneros un general y varios oficiales turcos, 3000 infantes, un regimiento de caballería, cuatro cañones, armas, viveres, municiones, etc.

Paris, 26.—Alemania que se manifiesta de acuerdo con la política de los republicanos franceses, se declara contra el mariscal Mac Mahon, espresando que debe ser reemplazado en la presidencia de la república por un hombre civil.

Monseñor Scherr, arzobispo de Munich, ha fallecido.

Se adoptan las disposiciones necesarias para que el ejército ruso inverne en la Bulgaria.

Paris, 26.—Los rumores que han corrido hoy de que se trataba de aplazar la suposicion de 1878 á consecuencia del pretendido retraso de los trabajos, carece por completo de fundamento.

Las obras de la esposicion están ya bastante adelantadas para que los esponentes puedan «desde ahora» tomar posesion de los sitios que se les han designado.

Bucharest 26.—En un consejo de generales celebrado bajo la presidencia del príncipe heredero de Rusia, se ha examinado detenidamente el estado actual de la guerra, resultando el convencimiento completo de que es imposible una campaña de invierno en las inmediaciones de Plewna con el actual sistema de trasportes.

San Petersburgo 26.—Se acaban de recibir importantes despachos del ejército sitiador de Kars.

El bombardeo ha sido tan grande, que una parte de la poblacion ha quedado destruída y presa de las llamas.

Constantinopla 26.—El gobierno turco ha recibido parte del cuartel general de Asia, manifestando que Kars tiene todavia viveres para cuatro meses.

Un telegrama del general en jefe, Mouktar bajá, dice que los rusos fueron batidos el 23 en las cercanías de Korusgan.

Roma 26.—El Papa se encuentra muy ligeramente indispuerto.

El asunto relativo al P. Curcci, espulsado de la compañía de Jesús, le ha producido una dolorosa impresion.

Viena 26.—No se con firma la noticia de que la Puerta desechara toda

160
A sus instancias, Mad. de Walbrun prometió formalmente asistir con su hija á la partida de caza proyectada. Cambiaron la última despedida, y en seguida, mientras que Valenty y sus amigos tomaban el camino del castillo de Villabel, madama de Walbrun y su hija volvieron á la galería.
Ambas se pusieron á trabajar silenciosamente. Pronto cayeron en una preocupacion tan profunda, que se estremecieron como si despertaran sobresaltadas, cuando el jardinero vino algunos minutos despues á pedir órdenes á Mad. de Walbrun para el arreglo de un invernadero.

161
da en medio del bosque de Mr. de Valenty.
Como en las cercanías habia muchos castillos habitados en esta época del año por jóvenes amantes del placer y de la caza, la reunion prometia ser numerosa.
A las nueve de la mañana unos nueve caballeros y cuatro ó cinco amazonas hablaban alegremente en la Cruz Musgosa, esperando que se oiera la señal de ataque.
Unos sesenta perros pertenecientes á tres jaurias diferentes estaban atados dos á dos á largas cuerdas fijadas en tierra por medio de piquetas. Algunos perreros con la fusta en la mano vigilaban la alborotada cohorte.
Cada vez que llegaba un nuevo caballero ó que una comitiva hacia su aparicion, la jauria parecia darle la bienvenida con sus ladridos.
Las fustas se ponian en movimiento y el concierto terminaba por un final de ahullidos lastimeros.

162
ba, más bien por distincion que por placer, porque el marqués no cazaba veinte veces al año.
De pues de Pass-Partout, su viejo caballo, y sus dos perros Trimballau y Moricaud, lo que Laramée amaba mas en el mundo era Julian de Mauplierre.
Julian habia sido educado por Laramée, que habia descubierto y cultivado sus altas cualidades cinegéticas.
El baron habia conservado un gran cariño por su bravo profesor y no perdía nunca la ocasion de ofrecerle algunos paquetes de cigarros ó de llenar su calabaza de añejo cognac. Además, el viejo montero habia tenido en otro tiempo por Luisa de Mauplierre, la madre de Julia, una de esas adhesiones respetuosas y profundas que inspiran á las naturalezas de este genero un cariño y sumision que solo son comparables á las de un perro por su dueño.
Una vez Laramée, entonces al

163
toda la vecindad. En fin, prevenida por esta idea, habia observado el imperceptible movimiento que habia contraído la fisonomía de madama de Walbrun cuando se pronunció el nombre de Mauplierre.
Todo esto la inquietaba.
Mr. de Chanvré puo darle tantas menos aclaraciones sobre esto, cuanto que ella se guardó mucho de confiarle sus observaciones. Solamente le dió sobre Julian y sus padres muchas noticias que sirvieron para aumentar la involuntaria simpatía que esta familia inspiraba á la señorita de Walbrun.
Tan incomodado por el éxito de Luis de Chanvré como por las pocas miradas que la habia atraído su mérito personal, Romualdo dijo al oído á Madier que la señorita de Walbrun era una joven sin talento. Enseguida se puso á criticar todos los detalles del parque y del jardin con tanta acritud, que Madier quedó al pronto sorprendido.

164
CAPITULO IX.
Se habia señalado por punto general de cita á los cazadores la encrucijada de la Cruz Musgosa, situa-

mediación, sino evacuando los rusos la Bulgaria.

Tanto en la actitud intransigente atribuida a Turquía como a Rusia hay exajeración. Ambas potencias muestran excelentes disposiciones para un arreglo, por mas que sus respectivos intereses les hacen ap recer como opuestos a la paz.

Paris 26 (12-15 t.) El general Tchernieff será llevado probablemente ante un consejo de guerra por abandono de su puesto sin orden superior y desatado a la autoridad del general Melnikoff.

El ejército turco del Asia está completamente desmoralizado desde la última derrota.

Londres 26 (2-5 t.)—En Constantinopla sigue la organización de numerosas fuerzas, que partirán inmediatamente para el teatro de la guerra.

En los círculos diplomáticos se habla de negociaciones para conseguir un armisticio que dure todo el invierno y que permita trabajar con provecho en este plazo para la consecución de la paz.

San Petersburgo 26 El ejército de Imai-bajá ha realizado su union con Mukhtar-bajá sin encuentro alguno con los rusos.

Paris 26 (n.)—El general Grant, ex-presidente de la república de los Estados Unidos, permanecerá seis semanas en Francia, dirigiéndose después a España. Visitará algunas poblaciones de la Península, particularmente Madrid, desde donde marchará a Lisboa.

En este punto se embarcará a bordo de una fragata de guerra americana, en la cual, haciendo escala en algunos puertos del Mediterráneo, se dirigirá a Constantinopla.

Paris, 26 (4-10 t.)—Hasta ahora las negociaciones de la comisión franco-española se han limitado a simples conferencias.

Los delegados españoles piden el trato de la nación más favorecida.

El gobierno francés pide que se bajen los derechos protectores.

Las dos partes reconocen la imposibilidad de decidir nada sin el consentimiento de los cuerpos legislativos de los respectivos países.

Londres, 27.—El periódico el «Daily News» publica esta mañana un despacho fechado ayer en Bucharest, diciendo que desde que el general Gurko ha tomado el mando de la caballería destinada a cortar las comunicaciones con Plewna, ningún convoy ha conseguido penetrar en aquel campo atrincherado.

Han llegado delante de Plewna refuerzos de infantería de importancia para completar el bloqueo de aquel punto.

Paris, 26 (9-10 noche). El «Memorial diplomático» dice que las negociaciones relativas a la demarcación de los límites de las aguas inglesas en Gibraltar están a punto de tener un resultado satisfactorio.

Añade que tanto Inglaterra como España, se esfuerzan para conseguir una solución.

Paris, 26.—Ayer se ha verificado en Joinville la prueba de la máquina inventada por el Sr. D. Alonso Reinoso, para moler la caña de azúcar, produ-

ciendo un 80 por 100 de jugo sobre el peso bruto, en tanto que por los procedimientos actuales produce solo el 65 por 100.

A la prueba han asistido los señores marqués de Molins, Quintana (D. Alberto), Santos (D. Emilio) y Roca de Togores.

Parece que la mayoría republicana de la Cámara de diputados de Paris indica al Sr. Carlos Lepère para candidato a la presidencia del Congreso. Dicho señor es, según un colega, persona de poca significación política, pero de notables condiciones de carácter. Se ha distinguido como abogado y como periodista, pero aunque ha sido varias veces consejero provincial, no ha figurado en el Parlamento hasta 1871. Tiene cincuenta y cuatro años y ha pertenecido a la antigua extrema izquierda, fundida después en la union republicana.

Segun el corresponsal de Viena del «Daily Telegraph», la posición del ejército de Soliman-bajá es la siguiente. El ala derecha ocupa el campo de Bazardjik, cubriendo los caminos de Slistria y de Varna; el centro está en Rasgrad, y el ala izquierda, con Es-ki Djuma como punto de apoyo, ocupa el desfiladero de Derbuid, en los Balkanes.

Gacetillas.

—El domingo.—La agradable temperatura de anteaer, las fiestas de Linares, lo hermoso de nuestros campos, y la buena disposición que siempre tienen nuestros paisanos para divertirse el domingo, después de haber trabajado constante y provechosamente en los seis días de la semana que al trabajo se destinan, hicieron que anteaer fueran innumerables las personas que abandonaron la población, y estendiéndose por los principales parajes de la sierra, formaron por todas partes alegres y vistosas caravanas, y dieran a los alrededores de la capital ese especial aspecto propio de las poblaciones andaluzas, que no tiene semejanza en ningunas otras, y en las que Córdoba indudablemente lleva la bandera, gracias a la amenidad de su florido suelo. Esas reuniones de familia ó de íntimos amigos al pie de cada árbol, a las orillas de los arroyos, entre rosas y matorrales, en que se canta y se baila al son de la guitarra; esas frecuentes libaciones que alegran siempre por mas que algunas veces traspasen los límites de la alegría; esa cordialidad con que todos, vecinos y transeúntes, se brindan, se salutan afectuosos, se embroman, riñen, se amenazan, se gopean y siempre continúan amigos, y siempre se dan la mano, y siempre se abrazan, y todo esto en un continuo bullir, en un movimiento constante en los llanos de la Arruzafa, en los arroyos del Brillante ó en los montes de Linares, y todo presidido en este último punto por la escelsa conquistadora de Córdoba, a cuya vista todo cesa y todos se humillan, forman un cuadro sui generis, pero sumamente grato y consolador. Doblemos la hoja sobre el domingo ya pasado, que solo ha dejado

gratos recuerdos, y preparémonos para disfrutar del domingo próximo si el tiempo lo permite.

—Ayer.—Hoy a la diez, el doctor D. Silvestre Perez y Godoy, opositor a la Canonía Lectoral de esta Santa Iglesia, predicará el sermón homilia, capítulo diez y seis del Evangelio de San Lucas.

—El cólera.—El cólera es por su género una cuestión que yo abordo. «El» cólera está con uaos, —y «la» cólera con otros.

—La concurrencia al Teatro principal es, cada día mas numerosa, hasta el punto de que el último domingo se concluyeron las butacas y se agotaron las entradas de paraiso. El público hace justicia al buen desso de la compañía y a la aplicación de que viene dando continuas pruebas. El domingo fueron todos aplaudidos, apesar de ser la obra demasiado conocida, y después hubo un añadido de malagueñas en que descubrió la gracia la señora Giraldes, que fué aplaudida es repitosamente y que ya tiene el fin de fiesta para toda la temporada.

—El polvo.—El calor que en estos días se deja sentir es causa sin duda de que en la ronda y en todos los demás paseos públicos haya un polvo tal que casi se dificulta el tránsito. Especialmente los domingos, en que el paso de carruages es mas frecuente, el caso toma bastante gravedad. Recomendamos este asunto al reconocido celo de la Autoridad local.

—Escándalo.—El que quiera ver cosa buena, que presencie una escena como la que tuvo lugar el sábado en la tarde en la calle de Coa, entre varias jóvenes bastante resueltas. Acudió un público numeroso que aplaudía y jalaba mientras las protagonistas apuraban las mas groseras palabras y se arrojaban enormes piedras para dar mas fuerza a sus argumentos. Es indudable la conveniencia de que estos desahogos no tengan lugar en público.

—Sesión.—Para anoche estaba citado el Ayuntamiento de esta capital.

—Nuevos seris.—Dícese que se va a proseguir la obra del edificio donde se halla establecida la Administración económica, levantando una fachada digna de las oficinas que allí se encuentran y de la calle que ocupa; esta obra, que es conveniente por muchos conceptos, creemos lo que pronto a verificarse, y en verdad que nos alegráramos de no equivocarnos.

—Nueva reunión.—Apesar de la mucha concurrencia que, como decimos en otro lugar, hubo antes y en los parajes de nuestros alrededores mas frecuentados en estos días, reinó por todas partes el orden mas completo, gracias a la buena distribución dada por el jefe de municipales a las fuerzas de su mando, y a la presencia de dicho funcionario en muchas puntos.

—Elige.—Hay en algunas calles de esta capital paredes que parecen, por lo menos a la vista de los no inteligentes, dispuestas a aplastar al primero que se descuide, y que seria muy oportuno desaparecieran antes de realizar alguna hazafia.

—Mala mercancía.—Ayer por la mañana fué decomisada en la pla-

za de la Corredera una buena porcion de higos que el perito D. Luis Hilli encontró podridos y por lo tanto inútiles para su venta.

—Una cavieja.—Dos hombres conversaban anteaer acaloradamente en la puerta de Colodro, cuando uno de ellos aplicó al otro un golpe a puño cerrado tan fuerte que le causó una herida en la boca, de la que fué curado en la casa de Socorro de la plazuela de la Almagra. El agresor huyó.

—Subasta.—El día seis de Noviembre se subasta en las casas consistoriales de esta capital un pedazo de olivar llamado La Misericordia, del término de Montoro, por el tipo de doce mil novecientos treinta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

—Festividad.—Hoy.—1739.—Declaracion de guerra de la Gran Bretaña al rey de España.

—Se fué y volvió.—Hace cuatro ó cinco días desapareció del paso del Gran Capitan una silla de las destinadas al servicio del público, y tal ha sido la incansable solicitud del gafa de serenos Sr. Bazaros, que anteaer la encontró en una casa del barrio de Trascastillo. Aunque tenga poca importancia el asunto de que se trata, la tiene mucha la satisfacción de que no quedan ocultos estos abusos.

—Parricida.—Al terminar anteaer la misa de doce en San Miguel fué acometida de un accidente una muger, que visitada por el médico de la casa de socorro inmediata y auxiliada por el vigilante Zafra, fué por este trasladada a su habitación.

—Viaje.—Ayer llegó a es a capital, procedente de Granada, el segundo cabo de la capitania general de aquel distrito.

—Favorable.—La junta de instrucción pública ha remitido con informe favorable a la Diputación provincial la cuenta de los meses últimos de las Escuelas Normales de maestros y maestras de esta capital.

—Callejón.—Nos hacen presentes algunos lectores la conveniencia de establecer bancos en los andenes de la estación de los ferro-cariles, que sirvieran para descanso de las personas que acuden a recibir ó despedit a amigos viajeros, y que se hallan obligados a permanecer en pie sopena de que se sientan sobre los bultos que se hallan en dicho sitio.

—Cesión minera.—Se ha declarado franco y registrable el terreno de la mina de plomo «La Poderosa» del término de esta capital.

—Matriculas.—Ignorando muchas familias las últimas disposiciones sobre matriculas creemos muy del caso advertir que el día treinta y uno termina indefectiblemente el plazo para la matricula extraordinaria de todas las asignaturas de universidades é institutos, de modo que pasado este mes será de todo punto imposible verificar matricula alguna, sea cual fuere la razon que aleguen los interesados.

—Hijas.—Para las obligaciones de Octubre de las hijuelas de expositos de esta provincia hay consignadas trece mil setecientos setenta pesetas y cincuenta y seis céntimos.

—Maestro.—Ha sido nombrado para la escuela elemental de Zamora don D. Rafael García Gomez.

—Variedades.—Descubrimientos.

—Los anteojos fueron inventados en el siglo XIII por un fraile de Pisa llamado Alejandro Spina. Los alfileres se inventaron en Inglaterra hace trescientos veinte y siete años. Las letras de cambio se usan en el comercio desde el siglo XII. El tabaco se consume hace más de trescientos años. Los fuelles fueron inventados por los alemanes a principios del siglo XVII. Las campanas se conocen hace mil cuatrocientos cincuenta y nueve años. Los relojes de bolsillo se usan desde el siglo XVI. Se empezó a moler el trigo en molinos hace mil cuatrocientos veinte y cinco años. Los pesos y medidas se conocen hace tres mil trescientos setenta y cinco años. El contraveneno fué hallado por Mitridates en el año tres mil novecientos cuarenta. La pintura al óleo fué inventada por Juan de Brujas en mil cuatrocientos. El termómetro se inventó en mil cuatrocientos setenta y siete. El telescopio fué inventado por Jacobo Mancio en mil seiscientos doce. Tubal descubrió la música en el año mil. Teut inventó los números en el año dos mil. Atlas inventó la esfera en dos mil quinientos diez y ocho. Schwartz, religioso alemán, inventó la pólvora en mil quinientos diez y ocho (después de J. C.) Noema inventó el arte de hilar y tejer en el año mil ciento nueve (antes de J. C.) Francisco de la Reina, albeitar de Búrgos, imprimió en mil quinientos sesenta y cuatro un libro en que dió conocimiento de la circulación de la sangre en el cuerpo humano, ignorada hasta entonces.

—Informac.—Se ha remitido a informe del Inspector el expediente de sustitucion de la maestra de Alcaracejos.

—Escritanía.—Se ha mandado anunciar una que se halla vacante en el partido judicial de Castro del Rio.

—Espectáculo.—Ha llegado a Málaga, de paso para Sevilla, el prestigioso y magnetizador Mr. Alexandre Etchebarini, el cual dará una soia funcion, la próxima semana, en el teatro Principal.

—Obispa.—Ha sido presentado para el obispado de la Habana el señor don Diego de Lara y Valle, Mariscal de Málaga.

—Lo de ella.—El Español de Sevilla cree poder asegurar que S. M. la reina madre tiene el propósito de insularse definitivamente en aquella ciudad a principios del año próximo. Su marcha a la corte será el diez de noviembre, según un parece, y a Paris el trece del mismo mes.

—Exámenes.—Ayer dieron principio en la Direccion general de Aduanas los exámenes de ingreso para los aspirantes a las plazas peciales que deben proveerse.

—De las.—Están vacantes las notarias de Rociana, Cazalla de la Sierra y Estepa, en el distrito de la Audiencia de Sevilla, que se proveeran por trasacion.

—Tinta indelible.—Para marcar los tegidos de algodón é hilo destinados a ser blanqueados se diluyen diez partes de brea de hulla con diez de bencina y se incorpora una parte de hollin. Cuando está homogénea se puede utilizar enseguida, y luego se hace secar el lienzo marcado; añá-

— 158 —

—Pardiez! dijo, hace un momento que lo encontráreis todo encantador.

—No, exclamó Vertuzon, lo decia por política... sin reflexionar.

—Y ahora, después de reflexionar, lo encontráreis todo «demasiado verde», ¿no es así? replicó Madier.

Romualdo hizo un gesto desdenfioso.

—Cuando se tiene un nombre como el mio, respondió con énfasis, sin contar mi posición de fortuna y mis esperanzas, se puede aspirar a otra alianza que a la de un barquero recientemente ennoblecido.

—¡Ah! replicó Madier satisfecho por hacer rabiar a Romualdo, ¿cuáles son vuestras esperanzas?

—La sucesion del marqués de Farnolles, mi primo.

—Sí, a sesenta y ocho grados... mientras que es hijo de un primo hermano de la abuela de Julian de Maupierre.

—Sin duda, pero están mal.

— 163 —

El grueso de los cazadores y unos veinte perros seguían a alguna distancia.

Laramée, el montero de Mr. Enrique de Farnolles, era un robusto viejo de sesenta años, delgado y nervioso.

Dotado de pulmones de hierro, tocaba una trompa a pleno galope de su caballo, sin manifestarse jamás fatigado.

Frente estrecha, espesas cejas, ojos grises, cuyo blanco estaba surcado por numerosas venas rojas, bigote aspero, pómulos salientes, mejillas deprimidas, tez de color de ladrillo, barta de vieja, cuerpo derecho y ágil, voz dura y ronca, piernas de hierro, puño de acero, tales eran las señas de Simon Laramée.

En su juventud habia servido algun tiempo en casa del principe de Condé. Así es que gozaba de cierta celebridad entre sus cofrades.

Mantenia en muy buen estado el tren que Mr. de Farnolles conserva-

— 162 —

La partida estaba señalada para las ocho; pero como sucede siempre cuando las señas asisten a la cacería, sonaron las diez sin que se pudiera dar la señal de ataque.

Inútil es hablar de la exasperacion de los viejos cazadores contra las descendientes de nuestra madre Eva. El decano de los monteros, el viejo Laramée, que habia batido el bosque con Julian y señalado un gran ciervo viejo, fumaba con furor su pipa curtida y negra por un uso continuo.

Después de tomar el consejo de Laramée, que era la suprema autoridad del pais en todas estas materias, Mr. de Bargeot dió al fin la señal de atacar.

Laramée echó delante con monsieur de Maupierre. Llevaba dos viejos perros, Trimbailau y Moricaud, con los que contaba para levantar la res que habia separado de un matarral, situado a media legua de Allé.

— 159 —

—Sin embargo, no creo que la aversion del marqués llegue hasta despojar a sus legítimos herederos.

—Os agradezco el interés que me manifestais, murmuró Vertuzon con aire picado.

—¡Pardiez! querido, lo digo tanto por Julian como por vos. Ese viejo loco de marqués se deja llevar como un niño por esa Antonia Ravandor que vive con él y por Bonin. En el caso de los herederos os confieso que no estaria tranquilo.

Romualdo levantó la cabeza con una de esas risas misteriosas que parecen decir:

—Se mucho, pero no lo diré. Interesando poco la cuestion a Lorenzo Madier, habló de otras cosas hasta el momento en que Valentín dió la señal de partir.

Mad. de Walbrun queria hacer disponer un carruaje para los cuatro jóvenes, pero estos rehusaron.

—Vamos a Villebel que está a diez minutos de aquí, dijo Valentín, y nos gustará mas ir a pie.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27 de Octubre. Consolidado, 12.60. Bonos, 70.17. Acciones del Banco de España, 1.9.00

CORDOBA. Trigo de 48 á 52 fanega. Cebada de 27 á 28 id. Habas de 27 á 28 id. Aceite en los molinos 74 reales arroba en baja. En la ciudad 60 rs. arroba. Harina de 1.ª de Castilla á 21 real arroba. Id. segunda corriente 20 rs. arroba.

CAMBIOS. Madrid, 1 y 1/2 año. Sevilla 1/4. Murcia, 3/4. Málaga 1/4. Santander 1/2. San Sebastian 3/8. Cádiz 1/4. Barcelona de par á 1/2 año. Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL de Zalabardo y Rey. Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. id. á 18 id. id. id. de 2.ª id. id. á 17. 1/2. id. id. de 3.ª id. id. á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 10. Id. de 2.ª id. á 7. Id. de 3.ª id. á 5. Por partidas de más de 10 fanegas. Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candela á 20 rs. arroba id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. 3.ª id. id.

ADAMÉZ. Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escanda de 2 á 1/4 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabón blando á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 43 reales arroba.

ESPIEL. Trigo, 40 reales la fanega. Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. Garbanzos 50 rs. id. Aceite 45 rs. arroba. VINO 15 rs. id.

VILLAVICIOSA. Trigo, fanega sin derechos, 40 rs. Cebada, id. id., 20 rs. Centeno, de 24 á 30 rs. Avena, id. id., 16 rs. Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs. Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs. Añejo, id. id. de 14 á 35 rs. Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs. Id. de 20 id. 36 rs. Id. de doble anís, 8 rs. Aceite, arroba sin derechos 50. PALMA DEL RIO. Trigo de 42 á 44 rs. Cebada de 18 á 20. Habas á 28. Maíz á 30. Garbanzos de 60 á 70. Guisantes á 26. Escanda á 14. Aceite á 50. Vinagre de 16 á 20.

MONTEORO. Trigo, de 44 á 57 rs. fanega. Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 25 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite á 45 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs. segunda clase 171.50 rs. tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes diarios. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5.46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz. El otro sale de Córdoba á las 8 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 10 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 8 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las 8 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche. El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 20 minutos. De Belmez sale á las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Estremadura.

LA SEÑORA DOÑA ANA BENITEZ Y OSUNA DE CRIADO, HA FALLECIDO. D. Manuel Criado y Vilches, D. Pedro, D. Manuel y D.ª Joaquina Criado y Benitez, viudo é hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, albaceas, director espiritual, y demás parientes y amigos de la difunta. (Q. E. P. D.) Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar á las cuatro de la tarde del día 30 del corriente en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

LA SEÑORA DOÑA MARIA RODRIGUEZ Y LEON, viuda de Sanchez, ha fallecido. Sus hijos é hijos políticos, nietos, primos, sobrinos, Director espiritual, Albaceas testamentarios y amigos de la difunta. (Q. E. P. D.) Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de verificar hoy á las tres y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por lo que le estarán reconocidos. El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla de la Espectación de la Santa Iglesia Catedral, el día de los difuntos, recibirán el estipendio de 20 reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Claudio y compañeros mártires. JUBILEO CIRCULAR. Hoy, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, por la Excm. Sra. Marquesa de Conde-Salazar, por el alma de su difunto padre el Ilmo. Sr. D. José María Conde Salazar. Séptimo día de novena á Ntra. Arcángel Custodio S. Rafael, en su Iglesia del Juramento, dando principio á las oraciones. Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy. 10.ª de abono. La zarzuela en tres actos, «Los comediantes de antaño». A las ocho. PRECIOS. Proscenios, 40 rs. Palcos principales, plateas y de luto, 30. Butaca con entrada, 6. Anfiteatro con id. 4. Delanteras de paraíso con id. 3. Entrada al piso bajo, 4. Id. al paraíso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 23 de Octubre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Entre los asuntos que hoy han en tretenido á los políticos figura la reunión verificada anoche por los históricos en casa del general poeta señor conde de Cheste, en que parece se inició el dualismo que estos días se ha dicho existía en este bando; pero también se demostró gran deseo de transigir cualquier dificultad, y en este sentido se expresaron varios de los concurrentes, acordando verificar otra reunión, de precisa asistencia de todos los individuos de la junta directiva, que probablemente tendrá lugar en la noche del próximo sábado. Moyano fué objeto de muchas deferencias por parte de sus correligionarios, que se ve tienen mucha confianza en sus grandes conocimientos y en su larga práctica en las lides políticas. Los centralistas hacen esfuerzos para conseguir una especie de concilia-

el enfermo, poniendo en uso ya la digital, ora su alcaloide asociado al ópio, como también al nitrato de potasa; con este tratamiento sedante y diurético á la vez intercalado con otro tónico reconstituyente, se consiguió felizmente, primero, la regularidad en los movimientos del corazón, segundo, llevar un movimiento fluxionario al aparato venal que dió por resultado un aumento considerable de secreción de orina, que hizo desaparecer el estado ascítico y el edematoso de las piernas, y tercero, la reconstitución del enfermo y su completo estado de salud á los veinticinco días, continuando el niño desde entonces gozando de perfecta salud. El caso es verídico y fácil de averiguar, y para sí alguno de mis compañeros quiere tener el gusto de observar este fenómeno tan anómalo y poco común, el referido niño, que se llama Santos y que cumple ocho años en el próximo día de su nombre, vive con sus padres Genaro Gomez y Moraño y Aquilina Sanchez y Martín, en la calle de los Pastores número cuarenta, en Villaralto. Dispense V., Sr. Director, que le molesto con este relato, pero por lo original del caso no he tenido reparo en comunicárselo para que se sirva insertarlo en su DIARIO. El corresponsal.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 29 de Octubre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba. Temperatura máxima del día 28 á la sombra en grados centígrados. Id. mínima. Id. media. TEMPERATURAS DEL DIA 29. A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. Al sol. Presión de la atmósfera en milímetros. Viento.

«Un remedio barato.»—Para curar prontamente el resfriado, la tos, la bronquitis, el catárr, la tisis y en general todas las afecciones de los bronquios y de los pulmones, tómense dos «Cápsulas de Alquitran de Guyot» en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, el remedio viene á salir á menos de un real diario y dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes.

«Numerosas imitaciones.»—Para evitarlas, exijase en la etiqueta de los frascos la firma Guyot impresa en tres colores. Depósito en la mayor parte de las farmacias. 13

DIPUTACION PROVINCIAL DE CORDOBA.

Necesitándose para la estación de invierno algunos cobertores de cama, como asimismo porción de varas de paño y bayeta, con destino á los acogidos en los cuatro establecimientos provinciales de Beneficencia de esta capital; he dispuesto que su adquisición sea por medio de subasta pública, cuyo acto tendrá lugar el día 3 del próximo Noviembre á las 12 de su mañana en el despacho de esta Presidencia.

El pliego de condiciones por que ha de regirse la expresada licitación se halla de manifiesto en esta Secretaría para que puedan enterarse las personas que traten de tomar parte en ella.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público. Córdoba 29 de Octubre de 1877.—El presidente, Ignacio Garcia Lovera.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en los dias 27 y 28 del corriente. Pts. Cts. Central. Puente. Rincon. Nueva. Gallegos. Matadero. Total. DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. A la provincia y municipio. Adicionadas. Total igual. Córdoba 28 de Octubre de 1877.—Bartolomé Belmonte.

ando bencina en mas ó menos cantidad, se obtiene á voluntad una tinta mas ó menos fluida. —¿Qué pasa por aquí?—Por el Gobierno civil de la provincia de Sevilla se manda proceder á la busca y detención de una jóven de diez y seis años, nombrada Maria Gracia Quintana y Mesa, que el día trece del corriente desapareció de aquella capital. —Los veremos.—La embajada marroquí saldrá de Tánger el día siete del inmediato Noviembre. El buque de guerra español que la recibirá á su bordo, la dejará en Cádiz, y de este punto irán los dignatarios moros á Sevilla, y luego á Madrid, siendo probable que se les habilite en la corte el palacio de la Moncloa. —Isleños.—El imperio del Japon se compone de cuatro mil islas, islotes y rocas de diferentes tamaños, con una extensión de ciento cincuenta y cinco mil millas cuadradas de superficie, y una población de treinta y tres millones seiscientos veinte y cinco mil seiscientos setenta y ocho habitantes, ó sean doscientos diez y seis por milla cuadrada. —Sirva de enseñanza.—Una horrible desgracia ha llenado de luto á la compañía dramática italiana que actúa en Lima. Introdujese un perro en el escenario, y al tratar de sacarle de él, cuando estaba para levantarse el telón, se encolerizó en términos que encontrándose al paso con la primera actriz señora Pacci, que salía de su cuarto de vestir para prepararse á entrar en escena, se echó sobre ella y la mordió. Los efectos de la hidrofobia dejáronse sentir inmediatamente, y se agravó el mal de tal manera, á consecuencia del insoportable calor que reinaba á la sazón en la capital del Perú, que la pobre artista espiró á los dos días en medio de sufrimientos horribos. —Fuente la Lancha. Veintisiete de octubre de mil ochocientos setenta y siete «La sementera se está haciendo con buenas condiciones, y hoy mejor que ha principiado á llover. El fruto de bellota es abundante y se están cebando gran abundancia de marranos, que estarán en estado de venta para primeros de diciembre. He tenido el gusto de referir á don Adriano Baños y Aranda, médico cirujano de Villaralto, que visita en esta villa, el caso poco común que publicó en el mes precedente el DIARIO de haberse librado un quinto en Gerona por tener colocado el corazón en el lado derecho, constando dicho profesor á mi relato que exista otro caso análogo en Villaralto, y narró el hecho de la manera siguiente: «La causa de haber yo observado este caso de ectopia del corazón, para mi el primero conocido, fué que en Setiembre del setenta y seis me avisaron para visitar á un niño enfermo de siete años de edad, de temperamento linfático nervioso y constitución débil; preguntando á la madre qué había observado en el niño acerca de su padecimiento, dijo que hacia unos diez días que se encontraba pálido y perezoso, que no quería jugar ni ir á la escuela, que se fatigaba y tosía al menor ejercicio, que tenía menos apetito pero que estaba levantado todo el día. Efectivamente, el enfermito se hallaba sentado; le hice levantar para examinarlo y noté la cara pálida y abotagada, el vientre muy abultado, y las piernas edematosas; fijándome en el vientre observé la hidropezia ascitis; empero como casi siempre son causas de esta enfermedad el infarto del vazo ó del hígado, ó bien los obstáculos en la circulación del sistema de la vena porta, ora las lesiones orgánicas del corazón, pasé á examinar estos órganos, y cuál sería mi sorpresa al colocar la mano en la region precordial y ver que no existían contracciones cardiacas en aquel sitio? continúe explorando el pecho, y encontré el corazón colocado en el lado derecho, cuyos latidos eran tumultuosos é irregulares, chocando con tal ímpetu su punta en el espacio intercostal formado por la sexta y sétima costilla, que se veía notablemente elevar los tejidos blandos que ocupan dicho espacio. Esta rareza no había sido observada hasta entonces ni por los padres del niño ni por otros médicos que le habían visitado en los padecimientos que tuvo en los primeros años de su infancia. En vista de estos precedentes pasé á combatir la afección del corazón, que no era mas que palpitaciones nerviosas por efecto del estado hidrohémico en que se hallaba

4. SALUD A TODOS devuelta ios medicina, ni purgantes, ni gastos, drr a deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, icéte, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Plunkow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1886.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debe á la virtud de la «Revalenta.»—A. Brunelieri, presbítero.

Curación núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Curación núm. 74.442.—Courmes (Alles-Maritimes), Julio 1871.—Desde que haguero de su preciosa «Revalenta,» siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyffret, presbítero.

Curación núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Realización de plantas

En el jardín de San Juan de Letran, núm. 10, se hace de varias clases, tanto en macetas como en plenteras, Evénitas para perfil á 100 rs. el millar.

TICIS BRONQUITIS RESFRÍADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 40 ó 45 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exátese sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Pérdida. En la noche del jueves se estravió una corbata de oro con tres diamantes, desde la Fábrica del Cristal de la Corredera á la tienda de Pilipliz, el que la hubiese encontrado la entregará en la calle del Gran Capitan núm. 2, donde recibirá una gratificación de 100 rs.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

40 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Fidatarioustrados con listas egos ilu de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, á las sucursales siguientes:

- | | |
|---|--|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . . . San Juan 32. | Tarragona . . . Bajada de la Miser co dia 4. |
| Barcelona . . . Plaza del Angel Boria 1. | Valencia . . . Mar 53 y 55. |
| Bilbao . . . Aronal 18. | Valladolid . . . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . . . Columela 28. | Zaragoza . . . Alfonso I 41. |
| Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Coruña . . . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . . . Plaza de la Constitu- cion 10. | Beja . . . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . . . Concepcion 12. | Faro . . . Sto. Antonio do Alto 34. |
| Lérida . . . San Antonio 9. | Lisboa . . . Praça de Lorato 6 y 7. |
| Madrid . . . Carratas 35. | Oporto . . . Farmaza 355 y 357. |
| Málaga . . . Duque de la Victoria 1. | Peña Delga- da . . . Valverde 61. |
| Palma . . . Boiseria 8. | |
| Sevilla . . . O'Donnell 5. | |
| Sta. Cruz de Tenerife . . . Sol 39. | |

Agujas á 4 rs. 80 cts. docena, de la misma y algodón torzal piezas des marse bioyaccosarios para toda clase de trabajos.

PARA QUITAR LA MÁSCARA Á LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS AÑADIDO Á LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Ademas de nuestra marca de fabrica, que ya es conocida: La firma del inventor

La etiqueta estampada en cuatro colores cuyo fac-simil, impreso en negro, es adjunto.

Los falsificadores espandan productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.

Para curar la Anemia, el Empeobrecimiento de la sangre, los Colores pálidos y los Finjes blancos, el HIERRO QUEVENNE legitimo, si unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina de Paris, Anuario de 1889.

Deposito general en casa de EMILIO GENEVOIX 44, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

El frasco de hierro con la medida especial 34 fr. 100 gragas. 100

Cascarilla Americana PERFECIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cualquier producto se usan y con cen basta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo estuoso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sras. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sras. Peña y Martinez, calle de Libreria números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirlos con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el asendo de armas de la Habana y en la etiqueta la que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limos, se espande leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquiera otra del día, ya para alimentar á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prañia la hora en que se haya de necesitar.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA,

Bajo la dirección de D. Carlos Casanova.

Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de la mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, núm. 434, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra Inglesa, Francesa ó redonda y Gótica, como tambien Ortografía en pocas lecciones, siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor pasa tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieren aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, como lo tiene acreditado en las muchas jóvenes que han estado bajo su dirección con satisfaccion de sus señores padres.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y arreasantas. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales.

Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA.

Detalles á todos puntos.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la comente de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escribieren Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 47

Arrendamiento y venta. Desde el día se hace de la casa principal calle del Marol Bañuelos número 11, recientemente reparada y escriturada. Para tratar con el Procurador D. Abdón Urzua, que vive calle del Tesoro núm. 6, en esta ciudad, ó con D. Francisco Velasco Dominguez, de la de Málaga. 6-3

Venta. Se hace de aceite de añaña superior y una tenaja pequeña vacia: en la calle Almonas número 20 darán razon. 26-3

Venta. Se hace de la casa número 14 plaza de la Juderia, libre de todo gravamen. En la núm. 33, darán razon. 26-6

Venta de pastos. Se hacen desde el día hasta el último de Abril del año próximo venidero de los abundantes de la dehesa de Nava la Grulla, como á una legua de esta capital. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del limo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo número 7 de esta ciudad. 26-4

Arrendamiento. Propio para cualquier establecimiento ó industria se arrienda un local en la calle de Juan Rufu núm. 13. En dicha casa informarán. 26-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de un bonito piso en la plazuela de Benavente núm. 32, donde podrá tratarse. Se cederá en precio irreglado. En la misma casa prosigue a la moneda de mobiliario. 26-7

Hallazgo. La persona á quien se le haya estraviado un perro de agua, puede reclamarlo en la taberna esquina á Azonaises número 1, y dando las señas le será entregado. 26-5

Venta. Una haza nombrada del Pozo, con olivar y alameda negra, con siete fanegas de tierra, en el pago del Granadal; linda con la huerta de Sardina. Calle del Romero número 19. 26-5

Pérdida. Desde la posesion llamada del Jardinito hasta la puerta de Osario se ha estraviado una corbata; la persona que sepa su paradero se servirá entregarla en la calle de Góngora núm. 7, donde se le dará una gratificación. 26-5

Arrendamiento. De la propiedad de la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Selar, se arrienda desde el día el cortijo de Villa Verde la baja, sita en la campiña de Córdoba, con excelentes tierras y aguaderos y cabida de 245 fanegas de tercio, y desde Enero próximo el olivar y molino acortero nombre de Alaniz, compuesto de vncs 6000 pies, en término de la ciudad de Bojia. Para tratar con D. Agustín Gallego, plazuela de San Juan núm. 2. 26-6

Aviso. Se venden cuatro decoraciones de teatro, alumbrado para el escenario y patio, butacas y lunetas. Zamorano ó darán razon. 26-6

La madrileña. Peluquería

En este establecimiento, situado en la calle del Liceo frente á la del Cristal, encontrarán las señoras un grande y variado surtido de trenzas, moñetas, diademas, bucles, sortijillas, tirabuzones y todo lo concerniente al arte de peluquería á precios sumamente arreglados. Podrán ver los figurines que se reciben mensualmente y escoger los peinados que mas gusten, y serán confeccionados con el mayor gusto prontitud y equidad. 26-6

Arrendamiento. Se hace de la casa-tienda de la calle de Azonaises, arcos quinto y sexto, al lado del café de Corvantes, y los portales de la calle Arco Real núm. 4, donde estuvieron establecidos los villares. Para tratar, en el piso principal del café del Recreo. 26-6

Pérdida. De la huerta de Narajo ha desaparecido una oveja blanca con cancerro. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar en dicha finca recibirá una gratificación. 26-6